

5. — SABOTAGES

« Les sabotages contre les installations ferro-
 « viaires sont en constante augmentation. Dans la
 « région de l'Etat-Major général des Transports
 « de Limoges, les terroristes ne se contentent plus
 « de déboulonner les rails. Ils arrêtent le train en
 « pleine campagne, forcent les voyageurs et le per-
 « sonnel à descendre et font sauter la locomotive
 « ou dirigent le train, sans mécanicien, sur une voie
 « préalablement dynamitée... »

156

Tableau des sabotages exécutés dans le mois de mars.

NATURE	ZONE NORD	ZONE SUD	OBSERVATIONS
Sabotages contre les chemins de fer.	114	211	En augmentation par rapport à février (205 au total). Visent spécialement les usines d'électricité, d'aviation, d'engrenages, de bauxite, les poudrières et les pylônes de haute tension.
Sabotages contre les câbles	29	13	
Attentats contre des membres ou des installations de la Wehrmacht ...	64	44	
Incendies.....	109	14	
Attentats contre les usines d'électricité	49	94	
Sabotages dans les usines	58	82	
Vols d'armes et d'explosifs	17	21	
Pertes allemandes de ce fait	60 tués 2 disparus 76 blessés	15 tués 8 disparus 91 blessés	
Pertes de la Police française et de la Milice	30 tués 50 blessés		
Pertes des étrangers germanophiles et des membres de la Justice française.....	176 tués 111 blessés		
Autres pertes françaises	40 tués 114 blessés		

« De nombreuses écluses sont maintenant attaquées dans la France du Nord.

« Le sabotage par explosifs contre l'usine électrique de Tulle a entraîné l'arrêt des fabrications de munitions extrêmement importantes pour l'armement allemand. »

Pour une fois, reconnaissons qu'un chiffre allemand est exact, à une erreur de dizaines près, qui peut être une faute de frappe. C'est celui des sabotages contre les voies ferrées. Eleuthère les vérifiait, en se procurant le « relevé des actes de malveillance » dressé par la S.N.C.F.

La moyenne est de dix attaques par jour. Le record de mars est établi le 8 : 23 actions. Les pertes des Allemands ont été beaucoup plus élevées qu'ils ne l'avouent. Il s'agit, dans la plupart des cas, de sabotages sérieux et non de simples manifestations de mauvaise humeur contre l'occupant. De plus, les trains allemands, dont il était facile de connaître la « marche », l'horaire, étaient plus spécialement visés, bien entendu. Il est donc bien certain que plus de 75 allemands ont été tués en mars. Ils n'étaient pas immunisés. Par exemple, le 2 mars, à Fleurville (S.-et-L.), on a compté 20 cadavres de soldats verts autour d'un train déraillé.

Les lecteurs anciens combattants auront sans doute déjà manifesté une certaine surprise à la lecture du compte rendu des pertes allemandes, au cours de l'attentat de Clermont-Ferrand : 37 blessés et pas un mort ! Cela tiendrait du miracle !